

LA PAZ DE MURCIA.



DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL Y DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION. En Murcia 2 pts. al mes y 6 el trimestre...

CONDICIONES DE SUSCRICION. Los pagos son adelantados. No se devuelven...

EN NUMERO DEL DIA 10 CTMOS. DE PRENSA: ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. BAEVEDRA, RUE TAITBOUT, 55.

BAÑOS DE FORTUNA.

Temporada oficial desde 1.º de setiembre á fin de octubre. Detalles en la memoria descriptiva...

ULTIMO RUEGO.

Lo hacemos á los que tienen atrasado el pago de la suscripcion y no han atendido el recuerdo de sus deudas...

LA PAZ DE MURCIA.

Hé aquí una importante carta acerca de la Cruz Roja, escrita por el Excmo. Sr. Obispo de Salamanca...

Sr. Secretario general de la asamblea de la seccion española de la asociacion internacional la Cruz Roja para socorro á heridos.

Mi muy apreciable señor: Con fecha 8 de junio último se sirvió V. S. dirigirme una atenta comunicacion, que recibí con agrado...

Poco después de este acontecimiento, recibí una impugacion de dicha sociedad, á tinte benéfico, y desde luego comprendí que el autor de aquellos escritos desconocía por completo la naturaleza...

Con la atenta comunicacion de V. S. que dejó contestada, se me entregó anteayer otra de fecha de 5 de junio último...

Así las cosas, en la segunda quincena de abril último recibí la mencionada consulta, y contestado al ver que por escritores católicos se manifestaba el talento...

Empero, como por el carácter que llevo de prelado, aunque indolente, de la santa Iglesia católica, y pendiente de insipientibus delictorum sum: con el fin de tranquilizar las conciencias de mis queridos hijos...

uza convertir á nuestra hermosa, desgraciada y querida patria en arido desierto, lleno de escombros y ruinas. Hijos de la iglesia católica, y hermanos...

Los obispos católicos en Inglaterra y en los Estados Unidos de America reciben inmensas de los protestantes para edificar catedrales, iglesias, semitorios y salones de beneficencia.

Uno de los titulos con los que me considero, aunque inmerecidamente honrado, es el de presidente de honor de la sociedad del Instituto de Africa...

A fines del siglo pasado, en tiempo de la revolucion francesa, se estableció en Paris la Sociedad de los amigos de los negros, á la cual pertenecieron los irrimediamente célebres Gregoire, Bageot, Marbeau, Condrect, Votney, y otros...

Con la atenta comunicacion de V. S. que dejó contestada, se me entregó anteayer otra de fecha de 5 de junio último...

Segun leemos en un colega de Madrid, parece que esta acordado que á los maestros de primera enseñanza se les admitan sus haberes devengados y no satisfechos en pago de la cantidad que para reintegro de la suerte de soldados deban entregar.

El día 12 del bando de feria, ó sea el 58 del general de buen gobierno, ha sido convenido antes y después de la corrida de ayer, con gran peligro de los que transaban á pié por las calles inmediatas á la plaza...

El telegrama anunciando el nuevo ministerio se publicó tambien por «Boletín extraordinario» que recibimos ayer.

Ayer sábado principió en la Sta. Iglesia Catedral la novena anual que se dedica á nuestra excelsa patrona Maria Stm. de la Fuensanta.

Para cumplir lo dispuesto en la regla 2.ª de la circular del ministerio de la Gobernacion, fecha 3 de agosto anterior...

terior, el ayuntamiento ha acordado que tengan lugar las sesiones públicas en los días 9 y 10 desde las 7 de la mañana, para hacer constar la inutilidad presente por notoriedad pública...

En la madrugada de hoy recibimos el siguiente despacho telegrafico de nuestro servicio particular: Madrid 5 á las 6 y 40 t.

Van ingresados en caja 70,000 soldados de la reserva y redimidos 9,000. Se trabaja en el arreglo de las autoridades civiles y militares.

Mañana noche habrá gran saque en la iglesia de la Merced y por la tarde y noche habrá algunos festejos en el barrio donde esta enclavada la iglesia.

Los toros que se correrán esta tarde son del Comenar Viejo, de la ganadería de D. Félix Gomez, con divisa azul turquí y blanca.

«El Ideal Político» pide una nota diaria de las redenciones del servicio militar. Lo mismo pidió en la anterior quita y cada cosa su día.

Por D. Miguei Cremades, vecino de Valencia, se pide se declare de utilidad pública las obras que intenta llevar á efecto para la construcción de una línea férrea que partiendo de Lorca...

Dicen de Madrid que el señor ministro de Fomento ha establecido como circunstancia indispensable para ser ordenada de las secciones provinciales, haber servido con buena nota en el ejército ó en la armada.

R fiere un periódico de París que las señoras y egarites de aque la capital han adoptado un adorno originalísimo, formado con pequeños coleópteros de una especie particular que solo se encuentran en los arroyos de Mont-Doré...

Señor de Murcia que el Sr. Mirete, las siguientes piezas: 1.º Paso doble. 2.º Tercero del tercer acto de Robinson.

Hemos recibido el núm. 33 del «Correo de la Moda», cuyo sumario es el siguiente: Revista de Modas, por Joaquín Balmañana.

Hemos recibido ejemplares de una edicion especial que el coronel de ingenieros y autor del Atlas de España, D. Francisco Coello, ha hecho del mapa de las provincias Vascongadas y Navarra...

Sección Oficial. GOBIERNO DE LA PROVINCIA. Reseros - Circular. A fin de que los mozos de la quinta actua l. que intentan eludir el cumplimiento de la ley...

Del cambio de esta circular, y de quedar V. enmendado, me dara tan pronto avisado. Murcia 4 de setiembre de 1874.

VARIEDADES. TOROS. Primera corrida. y fumándome una breva que me dió un ex-diputado, me fui á la plaza saliendo por el Regueron Abajo.

En cajas de hoja de lata (2 libra, 12 rs., 1 libra, 20 rs; 2 libras, 34 rs; 3 libras, 80 rs., 12 libras, 170 rs; y de 24 libras, 300 rs.

Anoche fué nuevamente obsequiado el Sr. Gobernador con una serenata que duró desde las 11 á las 12 y media, y con otra después que no sabemos a que hora concluyera.

En la noche de hoy tocará la música que dirige el Sr. Mirete, las siguientes piezas:

- 1.º Paso doble. 2.º Tercero del tercer acto de Robinson. 3.º Wals. 4.º Accion del Puente de Alcala. 5.º Final del segundo acto del Tesoro Escondido. 6.º Dueto de baritono y bajo de la Gallina ciega. 7.º Polka.

Hemos recibido el núm. 33 del «Correo de la Moda», cuyo sumario es el siguiente:

Revista de Modas, por Joaquín Balmañana. Traje para campo. Traje para casa. Camisitas completas para recién nacido. Camisitas, chubas, laja, justillo, anaguis, gorras, baberos.

Hemos recibido ejemplares de una edicion especial que el coronel de ingenieros y autor del Atlas de España, D. Francisco Coello, ha hecho del mapa de las provincias Vascongadas y Navarra...

SECCION OFICIAL.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA.

Reseros - Circular.

A fin de que los mozos de la quinta actua l. que intentan eludir el cumplimiento de la ley no puedan llevar a cabo este propósito, autorizo á V. para que proceda á su detención...

Del cambio de esta circular, y de quedar V. enmendado, me dara tan pronto avisado. Murcia 4 de setiembre de 1874.

VARIEDADES.

TOROS.

Primera corrida.

y fumándome una breva que me dió un ex-diputado, me fui á la plaza saliendo por el Regueron Abajo. Ya estaba la plaza llena por uno y por otro lado; y empezaban á salir en la fila de los palcos las muchachas muy bonitas con unos trajes muy majos.

y que está bien arrendado. Salí la alegre cuadrilla y cruzó la arena al paso de un trozo de Pan y Toros que vino como pintado; después salió el primer vicho, que fué muy gaudul y blando, el segundo le siguió y mató algunos caballos; el tercero fué mas flojo, aun mas pacifico el cuarto y al quinto que fué el mejor, de más libras y mas bravo, lo mataron malamente, arrojándole un sablazo. Con el sexto entró la noche y el cuaguelo en el muchacho; le hizo tantos agujeros y le dió tantos pinchazos que últimamente cayó porque estaba desmayado. Los picadores sufrieron sus magnificos porrazos; Frasuelo no trabajó como lo hace en otros casos; Angel Pastor medianejo; tal cual el Armilla y Pablo, y la otra gente menuda tambien le quedó por bajo. El servicio de la plaza magnifico, extraordinario; la música muy tunbuna, el presidente acertado y el público boná-hon después de pagar gritando.

Perfumes transitorios.

Los sobrecargados perfumes europeos son fuertes y acre pero transitorios como el viento. ¡Bá! Qué olor nauseabundo nos dejan como recuerdo cuando la primera fragancia efimera desaparece. El mejor de ellos no se puede comparar con el Agua Florida de Murray y Lanman, el cual es caracterizado por una delicadeza y frescura que no posee ningún otro artículo de esta clase.

Salud á todos devuelta sin medicinas ni purgantes.

REVALENTA ARABIGA DU BARRY

Toda enfermedad es de la deliciosa Revalenta Arabiga du Barry, que devuelve la salud, la energía y la buena digestion y sueño. Cura la mala digestion (dyspepsia), gastritis, gas, flatulencia, hinchazón, vómitos, eructos, estreñimiento, diarrea, disenteria, los asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del bazo, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro; de la sangre 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las del duque de Plaskow, la señora marquesa de Bréhan, de los doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc.

En cajas de hoja de lata (2 libra, 12 rs., 1 libra, 20 rs; 2 libras, 34 rs; 3 libras, 80 rs., 12 libras, 170 rs; y de 24 libras, 300 rs. Los hiscitos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra á 20 rs., de dos libras, á 34 rs. La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario. En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs., 12 tazas, 12 rs., de 24 tazas, 20 rs., de 48 tazas, 34 rs., ó sean 4 cuartos la taza. Du Barry y compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid. Depósitos en Murcia, D. Rafael Almazan y Martin, D. Salvador Soriano y compañía, Carnicería, 4, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. 309-120



En Huesca van ingresados muy cerca de 1.400 hombres, habiéndose redimido 270, afuyendo aún varios pueblos, por lo que se comprende que dicha provincia sigue, como siempre, respondiendo á los llamamientos del Gobierno.

El actual reemplazo ha motivado en un pueblo de la provincia de Huesca un hecho sumamente curioso.

Un vecino para el cual no era obáculo el ser á la vez que hombre de conciencia, amante de respetar las leyes del país, contrajo matrimonio canónico primero, y quiso hacerlo civilmente despues, pero el párroco le disuadió de esta idea por hacérsela comprender inconveniente y opuesta á la religion católica y de ningun valor para los efectos civiles.

Habiéndole cabido por esta omision la suerte de soldado y teniendo que dejar abandonada á su esposa, se presentó al párroco, haciéndole presente la situacion en que se encontraba por su causa; y tales argumentos debió presentarle, que inmediatamente le facilitó 1.259 pesetas, con las cuales se redimio de la suerte de soldado el dia 1.º del actual.

Noticias de marina: Ha sido nombrado segundo comandante de la fragata Concepcion el capitán de fragata D. Narciso Fernandez Pedriñan.

Se ha dispuesto que la dotacion de la fragata Esperanza, escuela de marineria, se aumente con cuatro contramaestres.

Han sido ascendidos á sus inmediatos empleos el segundo contramaestre D. Miguel Varela, y los terceros Alejandro Guerra del Fresno y Juan Rodriguez Seoane.

Se ha concedido el retiro del servicio al teniente de navio graduado, de la escala de reserva, D. Isidoro Macavich.

Ha ingresado en la escala de arsenales el primer contramaestre don Félix Valero.

Ha sido nombrado ayudante de la comandancia de marina de Algeciras el teniente de navio graduado, de la escala de reserva, D. Julian J. Riero.

El dia 25 de este mes se inaugurará el servicio semafórico en Santander.

Han sido nombrados vigías de semáforos los pilotos D. Juan Bautista Arana y D. Julian Osté.

Las personas de Teruel, á las que mandó formar causa el general Pavia, han sido puestos en libertad, perdiendo sus cargos los que eran empleados.

Mañana saldrán del Ferrol, con direccion á la costa de Cantabria, el vapor Ferrolano y la goleta Africa, conduciendo cada uno de estos buques una lancha de vapor á remolque.

La escampavía Gamo fondeó anteayer en Almería, conduciendo un laud apresado con cargamento de tabaco.

Con objeto de dirigir las fortificaciones de Teruel, ha llegado á aquella ciudad un comandante de ingenieros.

Los periódicos de Zaragoza recibidos ayer, desmienten la noticia de que un quinto halla matado á un cabo en aquella ciudad como se dijo.

Hemos recibido un ejemplar del 2.º tomo de la Galeria de Gallegos Ilustres, el cual contiene varias biografias perfectamente presentadas y concienzudamente escritas.

Las recomendamos estas obritas á nuestros suscritores, seguros de que nos lo agradecerán.

La fragata Carmen ha hecho la travesia de Aden á Ceylan en 12 dias, habiendo sufrido tiempos duros, y si no ha tenido averias, débese al celo y precauciones de su entendido comandante y oficiales; pues la tripulacion de este buque, compuesta en su mayor parte de gente del campo, perteneciente á la penúltima reserva, no tienen aficion ni hábitos marineros, si bien, como es natural, repugnancia y temor de subir á las vergas, circunstancia que pueden comprometer en ocasiones dadas el buque, sobre todo, navegando á la vela.

La salud de la tripulacion el 30 de Julio era inmejorable, y se disponia á salir para Singapur, debiéndose encontrar á esta fecha en Manila, término de su viaje.

A consecuencia de haber presentado ayer su dimision el Sr. Arnau, director general de Instruccion pública, no pudo reunirse el consejo superior del ramo.

La fragata Gerona ha salido de la Habana con objeto de desempeñar una comision en union del vapor Tornado. Tambien ha salido de Cuba para Puerto-Rico el cañonero Linca, y el vapor Isabel la Católica continúa avanzando entre Gibara y Nipe.

Parece que para conceder en adelante recompensas ó cruces, se aplicará el criterio tenido para recompensar los servicios de las autoridades de Teruel y del personal del ferro carril del Norte.

Segun un colega moderado, el general Zavala prepara un viaje al extranjero.

En todo el dia de ayer no se recibieron noticias de la guerra.

El Sr. Sagasta ha dirigido un telegrama al duque de la Victoria, participándole la constitucion del nuevo Gabinete.

Ayer mañana tomaron posesion de sus respectivos departamentos los nuevos Ministros.

Se dice que el Sr. Candau trata de presentar la dimision del cargo de presidente del Consejo de Agricultura. Tambien han anunciado sus dimisiones algunos altos funcionarios de Gracia y Justicia y Fomento.

Admitida la dimision del general Rey, ayer entregó el mando de este distrito militar al segundo cabo del mismo.

No sabemos qué grados de veracidad tendrá el rumor que circulaba anoche, acerca del probable regreso al Norte del general Martinez Campos.

Ayer continuaba bastante delicado el Sr. Alonso Martinez.

Los quintos del actual reemplazo han comenzado á recibir el vestuario correspondiente.

Hasta ayer mañana habian ingresado en caja 45 430 quintos, y redimido la suerte 8.977.

Segun un colega, el general Pavia ha anunciado la dimision del cargo de general en jefe del ejército del Centro.

Mientras La Correspondencia asegura que el general Echagüe será nombrado general en jefe del ejército del Norte, El Tiempo cree que al citado

general se le confiará el cargo de capitán general de este distrito.

Anteayer entró en Alcocer (Guadalajara), la faccion Villalain.

Ayer tarde circuló el rumor de que los carlistas habian levantado el sitio de Puigcerdá.

Ayer mañana se suspendió hasta anoche la entrega en la Diputacion provincial.

El Ministro de la Guerra recibió ayer á los jefes y oficiales de esta guarnicion.

El intendente del ejército del Norte ha repartido ya las 8.000 mantas que se han remitido.

El ministro de Gracia y Justicia recibió ayer á los empleados de la secretaría.

Anoche comenzó el ingreso en caja de los quintos del distrito del Hospital.

Se citan los nombres de los señores Bermudez Reina, Montero Gabuti y Mendinueta, para sustituir al general Montenegro en la secretaría general de Guerra.

Ayer conferenciaron con el Ministro de la Guerra gran número de generales y brigadieres.

Entre las dimisiones que se anuncian en el alto personal de Fomento, figura la del Sr. Barrantes, subdirector general de Instruccion pública.

Ayer felicitó al Sr. Alonso Colmenero, por su elevacion al Ministerio de Gracia y Justicia, una comision de la Audiencia de Madrid y otra de jueces.

Continúan las operaciones de la quinta verificándose con tranquilidad en Teruel, Orense y Salamanca.

A la funcion de inauguracion de la nueva Plaza de Toros asistió una inmensa concurrencia, hallándose el local completamente ocupado.

El Sr. Ferrer de Couto se halla notablemente mejorado, segun telegrama de Paris.

Ayer mañana conferenciaron con el duque de la Torre los Sres. Sagasta, Navarro Rodrigo y Serrano Bedoya.

En el juicio de conciliacion que se ha celebrado entre el director de La Discusion y el Sr. Nuñez de Arce, ha resultado avenencia entre ambas partes.

Se dice que el dia 1.º llegaron á Tours y Angulema, varios jefes carlistas emigrados voluntariamente. Las autoridades francesas les obligaron á salir con direccion á Paris.

No es cierto como ha dicho La Correspondencia que el Sr. Mártos Rubio vaya á ser nombrado gobernador civil de Navarra.

El gobernador de Toledo conferenció ayer con el Sr. Sagasta.

El dia 1.º del actual se inauguró el nuevo servicio postal entre Tanager y España.

El secretario general de Gracia y Justicia y el director de los registros civil y de la Propiedad, han presentado la dimision.

El general Palacios visitó ayer al duque de la Torre.

Hoy son esperados en Madrid los embajadores de Prusia y Austria.

SERVICIO POSTAL.

Lisboa 2. Dice un periódico que el señor la Rosa, uno de los redactores de La Europa expulsado de Portugal por requisicion del Gobierno español, se presentó anteayer en el comisariado de policia, alegando tener avocadu su casamiento con una señorita española residente en Lisboa, y ser además gerente de una empresa que representa valores importantes, razones por las cuales solicitaba algun tiempo para poder ultimar sus asuntos. El comisario le respondió, no estaba en sus atribuciones la concesion, pero que hablaria de ello al señor Fontes, Mi-

nistro de la Guerra é interino del reino.

La respuesta comunicada ayer al señor la Rosa, fué, que el señor Fontes no le concedia aplazamiento alguno, teniendo orden el comisario de no dejarle salir más que para conducirlo á bordo del Bartolomé Diaz. Agencia Americana.

Ayer asistieron á la corrida de toros el presidente del Poder Ejecutivo y varios Ministros.

El general Rey saldrá en breve de Madrid para Ciudad Real.

Algun colega republicano ha manifestado que los Ministros que acaban de dejar el poder, eran alfonosinos, siendo por consiguiente esa solucion política la que ha sido derrogada en la última crisis. Los periódicos moderados rechazan esta afirmacion.

Insistese en que el general Pavia, como decimos en otro lugar, presentará su dimision, así tambien como presentará la suya el general Moriones, á pesar de que ayer se dijo todo lo contrario por un periódico ministerial.

En la seccion de noticias de la Gaceta de hoy, encontramos la siguiente: Una partida carlista ha intentado en la noche del dia 3 y madrugada del 4 el asalto por tres veces á Castro-Urdiales, siendo en todas ellas rechazados vigorosamente por la fuerza de la guarnicion. El número de las tropas carlistas no se pudo calcular por impedirlo la noche oscura y tormentosa.

Los voluntarios rivalizaron con los soldados del ejército en valor y arrojo para repeler al enemigo, sin que ocurriese ninguna baja en los defensores de la villa. Una compania de infanteria de marina salió á las cuatro de la mañana á practicar un reconocimiento extramuros de la poblacion, regresando al amanecer sin haber encontrado al enemigo.

El Ministro de España en Montevideo, participa al Ministerio de Estado de haber fallecido los siguientes súbditos españoles, á fin de que llegue á noticia de los interesados en reclamacion de sus respectivas herencias.

- 1.º D. Francisco Alzugaray, natural de Oronaz (Navarra); liquido de la herencia 131 pesos uruguayos.
2.º D. Domingo Fernandez, natural de San Saturnino, distrito del Ferrol; liquido de la herencia 169 pesos uruguayos.
3.º D. Manuel Iglesias, natural de Souto (Coruña); liquido de la herencia 130 pesos uruguayos.
Y 4.º D. Juan de Tramujas, natural de la Coruña, liquido de la herencia 427 pesos uruguayos.

Se espera en el dia de hoy, el representante de Alemania en esta capital.

Por efecto del temporal, segun dice un diario ministerial, se halla interrumpida la linea telegráfica de Santander á Reinos. Lo que si podemos decir nosotros es que acabamos de recibir una parte de esta linea salido á las 10 y 55 de la mañana de ayer, tardando por consiguiente unas veinticuatro horas.

Circulan diversos nombres para el mando del ejército del Norte, pero á esta hora nada hay resuelto sobre el particular.

Parece que el oficial mayor del Ministerio de Fomento, D. Cándido Martinez, ha presentado su dimision.

Asegúrase que el general Echagüe será nombrado capitán general de Castilla la Nueva.

Dentro de muy breves dias, saldrá para Andalucía el señor marqués de Sardoal, quedando encargado de la presidencia del Ayuntamiento el señor García Teresa.

Como prueba de agradecimiento el general Primo de Rivera, ha regalado al doctor Camison, una mano de plata por la brillante cura que le ha hecho de su última herida, con esta leyenda: La mano hábil del doctor Camison. Su amigo el general Primo de Rivera.

Han llegado á Tafalla 7.000 raciones de vino.

Hemos recibido un folleto, que bajo el título El Jurado, es ia contestacion que el abogado D. Diego Montaut y Dutriz, da al publicado por el eminente jurista D. Serafin Adame y Muñoz.

Ayer envió un propio el gobernador de Guadalajara al alcalde de Cañaveira, y como no regresó á la capital, se supone que haya caido en poder de los carlistas.

LISTA DEL SORTEO CELEBRADO EN MADRID EL DIA 5 DE SETIEMBRE DE 1874.

PREMIOS MAYORES.

Table with columns for prize amounts (1000, 2000, 3000, 4000, 5000, 6000, 7000, 8000, 9000, 10000, 11000, 12000, 13000, 14000, 15000) and rows for cities (Madrid, Idem, Zaragoza, San Sebastian, Sevilla, Puenteareas, Idem, Coruña, Barcelona, Almería) listing winning numbers.

Las dos aproximaciones de 2000 pesetas para los números anterior y posterior al del premio mayor, han correspondido á los números 2486 y 2488.

Las 2 id. de 1000 id para los idem id. del guño premio á los números 7611 y 7613

Pre-mia-dos con 400 pese-tas.

